
皆様、あけましておめでとうございます。
2016 -17 年度も半ば過ぎまして、いよいよ後半に突入致します。
前半には、バングラデシュでの母子の健康改善のためのサイクロン
シェルター兼医療施設建設もほぼ完成にいたり、３月には落成式を迎え
る運びになりました。皆様のご支援ご協力に心から感謝申し上げます。
後半には、台北建成ロータリークラブの20周年記念例会への参加が
控えております。さらには、神野ガバナー年度への直前のプログラムが

目白押しであります。
2016-17 年度 R I会長ジョンF. ジャーム氏は、｢人類に奉仕するロータリー｣をテー
マに掲げられました。人類全体に奉仕するには、まず各々が自分の持ち場でベストを尽く
すことが肝要であり、いまこそ人類世界へ奉仕するためにと、今年度は会長方針を｢一隅
を照らす｣と致しました。伝教大師最澄は、｢己を忘れて他を利するは慈悲の極みなり｣と
言われ、まさにこれはロータリーの｢超我の奉仕｣であり、洋の東西を問わず、他人を思い
やることは、奉仕活動の源泉であります。
ジョン F. ジャーム会長は｢奉仕とは笑顔でない人を笑顔にすること｣と言われました
が、これこそ和顔施であり、笑顔がまた笑顔をつくりだすことになり世界中に笑顔の輪が
広がることになります。
本年度後半も、皆様方のご協力を得まして、さらに奉仕の道に邁進致したいと存じます
ので、宜しくお願い申し上げます。

名古屋名駅ロータリークラブ 会長 藤井圓隆

□司会 笹谷俊道 会場運営委員
□ロータリーソング ｢きよしこの夜｣
□ ゲスト紹介
米山奨学生 張 嘉桐君
Ｏ Ｂ会員 櫻木邦衛君 八木達雄君
斎藤健治君

会員ご家族 藤井一美様 石黒とき子様
神野啓子様 川田純子様 萱垣佳子様
萱垣佑樹様 萱垣幸加様 萱垣勇人様

小西美さ子様 中野淑子様 大川弥生様
高橋京子様 恒川浩子様

入会予定 井上 亮君
□出席報告（ビジター受付５名）会員総数78名（免除者13名）
義務者出席47名 免除者出席５名 総数52名
出席率74.29％ 12月７日分修正出席率100％
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忘年家族夜間例会
すき焼き・フグの２種類の鍋と楽しいカラオケで盛り上がった一夜！

第1198回例会

迎 春



藤井圓隆会長

ゲストの皆様、ＯＢの皆様、今日はようこそお越
し頂きました。どうぞごゆっくりお楽しみ下さい。
私の年度も半年が過ぎ、なんとか少し落ち着いて
きたような感じが自分ではしております。とは言い
ましても、まだなかなか慣れない面も多く、今後と
もご協力の程、宜しくお願い申し上げます。
12月と言えば大掃除のシーズンで、皆様もご家庭
で色々お手伝いをされていると思いますが、掃除と
言いますと、私は昭和53年に比叡山に入山して修
行をした時のことをよく思い起こします。比叡山で
は掃除は非常に大事な修行の一環です。
修行中はだいたい就寝が８時で、朝２時に起きて、
まず閼伽水を汲みに行きます。閼伽水を供えると、
すぐに２時間弱の読経をします。そして朝５時頃か
ら１時間程で掃除をします。ほとんどが雑巾拭きで、
これを裸足で、しかも氷が張るような冷たい中です
るのですから、本当に大変でした。
比叡山でどうして掃除を大事にするかと言いま

すと、おのれを磨くと言う意味があるからです。な
ぜ掃除がおのれを磨くことになるのかつらつらと
考えてみますと、掃除というものは手を抜こうと思
えばどれだけでも手を抜けます。逆に、完璧にやろ
うと思うと際限なく時間がかかるものです。どの辺
りで自分との折り合いをつけるかというのが大変
難しいものです。そういう意味で、おのれを磨く、
そして、少しでも完璧に近づく、というのが掃除の
教えであろうかと思います。
掃除で一番有名なのは、比叡山の西塔にある浄土

さ いとう

院です。浄土院は伝教大師最澄の亡骸が祀られてい
るところです。根本中堂よりも浄土院の方が好きだ、
と言われる人も非常に多くおられます。
浄土院には侍真という制度があります。侍真とい

じ し ん

うのは、伝教大師のご真影に仕え侍うという意味で
す。侍真は12年間比叡山に籠もり、その間１回たり
とも山を降りることは出来ません。新聞、ラジオ、
テレビ、電話などもありません。もちろん、スマホ
なんてとんでもない話です。そういう生活を送りな
がら、伝教大師が今も生きているかのようにお世話
をするのです。
すなわち、朝２時に起き、まず手水鉢を洗い、タ

オルを備えて、伝教大師がお顔を洗われます。それ
から調理にとりかかり、朝食を作って、それを献膳
します。そしてお勤めに入ります。昼はまた調理を
して、それを伝教大師にお供えします。朝は小食と

しようじき

言い、昼は斎食と言います。午後からは読経に入り
さ いじき

ます。そういう毎日を12年間続けるという大変な務
めです。
この侍真による12年籠山の修行は｢掃除地獄｣と

も言われ、一説によりますと、千日回峰行よりも厳
しい修行だと言われます。
これがどうして｢掃除地獄｣と言われるのかと言

うことですが、拝殿の前に広い前庭があり、そこは

白い石と苔で出来ていて、２本の木があります。１
本は菩提樹で、もう１本は沙羅双樹ですが、その木
の葉がはらはらと落ちると、落ちた途端に駆けつけ
て葉を拾わなければなりません。また、草が生えて
きますと、それが生えてきた途端に行って摘まなけ
ればならないのです。
12年近くなりますと、木の葉がはらはらと落ちて
きても、それがドカンという音に聞こえると言いま
す。草が１本生えてくると、メリメリと地面が割れ
るような音に聞こえるそうです。そこまで研ぎ澄ま
された精神が育ってくるということです。
我々は侍真さんの修行に比べたら毎日平々穏々
と暮らしている訳ですが、侍真さんのような修行の
生活もあるということを思い、常に向上心を持って、
また来年１年間挑んでいきたいと思います。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴新春家族旅行会と、３月22日㈬例会変更による
IMのご案内をメールにて配信しました。ご確認
のうえ、出欠のご連絡をお願いします。また、12
月７日に受付ポストにてご案内した｢台北建成Ｒ
Ｃ20周年記念例会｣もお早めにお申込み下さい。
⑵次週12月28日㈬と１月４日㈬の例会はお休みで
す。新春初例会は１月11日㈬です。なお、米山普
通寄付金及びクラブ下期会費の納入期限は12月
30日㈮です。お忘れのないようお願いします。
⑶事務局は12月27日㈫～１月５日㈭まで閉鎖しま
す。緊急の場合は会員名簿最終頁に記載してある
幹事または副幹事までご連絡下さい。
⑷本日例会のみ出席の方へも親睦活動・家族委員会
からお土産が準備されています。お忘れなくお持
ち帰り下さい。

□台北建成ＲＣ創立20周年記念例会のご案内
国際奉仕委員会 川村勝廣委員長
台北建成ＲＣ創立20周年記念例会への訪問につ
いてですが、また１人参加者が増えまして、今のと
ころ２名になりました。台湾では、今日召し上がっ
て頂くすき焼きやフグのように美味しい料理が出
ますから、是非ご出席頂きたいと思います。正月に
ごゆっくり考えて頂き、１月に入りましたらお申込
み頂けますようお待ちしております。宜しくお願い
致します。では、良いお年を！

□次年度役員・理事・委員長の紹介
小室健次郎会長エレクト

（次年度の役員・理事・委員長が登壇）
……次頁参照

ご覧の通り、精鋭を集めました。浅学非才の身で
すが、こういう素晴らしいスタッフの皆さんと一緒
に、次年度も奉仕と親睦を２本の柱に据えて活動し
て参りたいと思っております。
ただ、例年と違いますのは、神野君がガバナーを
務められるということです。次年度は大変な年にな
ります。全会員あげて神野ガバナーを応援して参り
たいと思います。宜しくお願い致します。

̶ 2 ̶

会長あいさつ



◇忘年会にあたって
親睦活動・家族委員会 山本裕三委員長
本年度は今までのクリスマス例会とは違い、忘年
会ということで、すき焼きとフグの２つのコースを
ご用意しました。十分にご堪能頂ければ幸いです。
すき焼きの肉は大西社長が吟味に吟味し、１ラン
ク２ランク上げて頂きましたので、ご期待下さい。
フグコースはひれ酒もご用意しました。ヒレは早
川さんから下関産トラフグの最高のものを寄付し
て頂きました。早川さん、ありがとうございました｡
また、今日は皆さんがご家庭で美味しい鍋が作れ
るように、名鉄ニューグランドホテルの服部料理長
から、鍋を美味しく食べる秘伝を教えて頂きます。
飲み物は、ビール、ウイスキー、焼酎、ウーロン茶、
全てアサヒビールさんに寄付して頂きました。藤原
君、ありがとうございました。皆さんが年末年始に
忘年会や新年会を行う時には是非、｢ビールはアサ
ヒのスーパードライ｣と一言お願いします。
そして今回は特別に、ピアノ演奏でお世話になっ
ている日比野千晶さんにカラオケを披露して頂き
ます。歌声を聞いて素敵だなと思った方は、テーブ
ルにあるＣＤを是非ご購入頂きたいと思います。
それでは、ゆっくり忘年会をお楽しみ下さい。

◇開会のあいさつ 藤井圓隆会長
堅苦しいことは全て終わりました。これからは大
忘年会です。今年は親睦活動・家族委員会に、例年
と違った素晴らしい趣向の鍋パーティをご企画頂き
ました。本当にご苦労様でした。それでは開会を宣
言致します。皆で楽しみましょう！

◇乾杯 小室健次郎会長エレクト
今日は楽しい忘年会です。大い
に食べて大いに飲んで、楽しく今
宵一夜を過ごしたいと思います｡
それでは、皆さんの健康を祝して
乾杯したいと思います。ご唱和を
お願い致します。乾杯！

◇美味しい鍋の秘伝
名鉄ニューグランドホテル 服部信二料理長

美味しい鍋の秘伝を、というこ
とですので、簡単にご紹介します。
まず今日のすき焼きのお肉は三
河牛のロースを使用しております｡
サシが入って、すぐとろけそうな
お肉ですので、ご堪能下さい。
すき焼きには関東風と関西風が

あり、関東風は先に割り下を用意しておき、関西風
は逆に直接お砂糖と醤油で味つけをします。今日は
割り下をご用意しましたので、どちらかというと関
東風です。一般的にすき焼きは、牛脂を引いて、お
肉をさっとレア状態に焼き、割り下を入れ、絡めて
まずお肉だけ召し上がって頂きます。そのあと順次、
野菜や残りのお肉をお召し上がり下さい。
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忘年会2017-18年度名古屋名駅ロータリークラブ
役員・理事・委員長構成

★役員
会 長 小室健次郎君
直 前 会 長 藤 井 圓 隆 君
会長エレクト 米坂みよ古さん
副会長・クラブ奉仕委員長 西 川 達 郎 君
幹 事 長 澤 正 志 君
副 幹 事 加 藤 祐 一 君
会 計 松浦英一郎君
S A A・会場運営委員長 笹 谷 俊 道 君

★理事
会 員 組 織 委 員 長 寺 島 洋 治 君
親 睦 活 動・ 家 族 委 員 長 高 橋 元 君
プログラム担当(副 )委員長 天 野 元 成 君
ロータリー情報担当(副)委員長 清 水 順 二 君
職 業 奉 仕 委 員 長 両 角 國 男 君
社 会 奉 仕 委 員 長 早川敏江さん
国 際 奉 仕 委 員 長 山 本 浩 幸 君
青 少 年 奉 仕 委 員 長 鈴木康代さん

★役員待遇
副 S A A 坂 田 博 英 君
副 会 計 石 黒 隆 君
会 計 監 査 堀 田 豊 彦 君
会 計 監 査 遠 藤 泰 昭 君

★委員長・副委員長
出席・ニコボックス委員長 齋 藤 孝 一 君

出席担当 副委 員長 原 田 和 也 君
ニコボックス担当副委員長 佐 藤 修 君

会 員 組 織 委 員 会
会員増強担当副委員長 大 西 哲 郎 君
ロータリー情報担当副委員長 清 水 順 二 君
職業分類会員選考担当副委員長 深 澤 良 介 君

ク ラ ブ 情 報 委 員 長 小 野 沢 透 君
広報・雑誌担当副委員長 小 原 新 一 君
クラブ会報担当副委員長 坪 井 義 之 君

会 場 運 営 委 員 会
プログラム担当副委員長 天 野 元 成 君
会場運営担当副委員長 坂 田 博 英 君

ソ ン グ リー ダ ー 委 員 長 大 橋 昭 治 君
社 会 奉 仕 委 員 会

社会奉仕担当副委員長 種 瀬 徹 也 君
環境保全担当副委員長 川 田 武 司 君

椿 賞 委 員 長 大 川 宏 君
薪 能 委 員 長 清 水 順 二 君
ロータリー財団・米山奨学会委員長 服 部 清 純 君

ロータリー財団担当副委員長 日比野三吉彦君
米山奨学会担当副委員長 秋田和美さん



また、今日のフグは熊本から入っております。フ
グの鍋は、昆布のお出汁にまずフグのアラを入れて、
お野菜を硬いものから順番に入れます。ひと煮立ち
したら召し上がって下さい。フグで一番美味しいの
は、色々な具材のエキスが出たスープで作る雑炊で
すので、是非楽しんで頂きたいと思います。

◇フグのひれ酒について 早川敏江さん
今回は国産の下関産のひれ酒で

す。２年寝かせてから１つ１つ丁寧
に焼いており、非常に高価なもの
です。というのは、普通のフグヒレ
は90％は中国産です。国産のフグ
ヒレはめったに手に入りません。
是非ご堪能下さい。

◇カラオケタイム
親睦活動・家族委員会 上田和志君
カラオケ大会をスタートします。まずは見本とし
て、普段ピアノの演奏をして頂いている日比野千晶
さんに１曲歌って頂きます。今日のカラオケ機は点
数も出ますので、歌の前に、どうしたらいい点数が
出るかというお話も伺いたいと思います。

◇カラオケのアドバイス 日比野千晶さん
カラオケでワンポイント申し上

げると、私は普段はジャズを歌っ
ているので、原曲を変えて歌った
りするのが１つの醍醐味でもある
のですが、あまり変えると点数は
悪くなると思います。でも、のびの
びと歌って頂けたらと思います。

私も初めてなので、どんな点数が出るか楽しみです｡
（「恋におちて -Ｆａｌｌｉｎｌｏｖｅ-｣を披露）

◇カラオケ大会出場者
① 岩崎光記君 ｢有楽町で逢いましょう｣
② 張 嘉桐君 ｢雪の華｣
③ 萱垣勇人様 ｢Ｍ｣
④ 高橋京子様 ｢みずいろの手紙｣
⑤ 米坂みよ古さん ｢舟歌｣
⑥ コール・カメリア ｢サライ｣
⑦ 萱垣幸加様 ｢逢いたくていま｣
⑧ 中野淑子様 ｢サン・トワ・マミー｣
⑨ 山本裕三君・高橋京子様 ｢大阪ラプソディー｣
⑩ 川田純子様 ｢糸｣
⑪ 神野重行君・早川敏江さん他 ｢年下の男の子｣

◇カラオケ表彰式
最高点の萱垣勇人様と中野淑子様に、名鉄百貨店
さんのご協賛で１万円の商品券が藤井会長から贈

られました。そして、点数は低かったのですが、神
野君他のグループに特別賞の賞品が贈られました｡

◇特別賞受賞あいさつ （代表）神野重行君
今日は早川さんが、自分が命令出来る若手の六鹿
君、加藤友康君、上田君の３名を従えて、｢絶対に
『年下の男の子』を踊る｣とやけに気合いが入ってお
りました。私は傍観者のつもりでしたが、無理やり
ワンピースを着せられました。お見苦しいところを
お見せしましたが、今日はありがとうございました｡

◇閉会のあいさつ 大輪 稔副会長
今回はすき焼きとフグという２種類の鍋でした｡
いつもとは違った夜間例会になったと思いますが、
いかがでしたでしょうか。ロータリーも色々企画を
変えていかないとマンネリ化してしまうと思い、山
本委員長に依頼して企画をして頂きました。山本委
員長、ありがとうございました。また、ビールやフ
グヒレなど沢山のご支援を頂き、ありがとうござい
ました。そして、名鉄ニューグランドホテルの皆様、
色々お手伝いをして頂きありがとうございました｡
最後は３本締めで締めたいと思います。（３本締め）

◇手に手つないで 清水順二ソングリーダー
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ニコボックス
○久しぶりに出席させて頂きます。（ＯＢ会員 八木達雄君）
○早くも半年が過ぎました。あと半年どうか宜しくご協力の
程、お願い申し上げます。 （藤井圓隆君）

○フグとひれ酒を心ゆくまで楽しみたいと思います。
（小室健次郎君）

○皆様、夜間忘年会例会、楽しんで下さい。 （大輪 稔君）
○上半期、お疲れ様でした。また、多大なるご協力ありがと
うございました。皆様、良い年をお迎え下さい。

（神保 誠君）
○年納めのクリスマス例会懇親会、すき焼き肉持参で参りま
した。 （神野重行君）

○今年もお世話になりました。皆様にとって来年も良い年に
なりますよう祈念しております。 （堀田豊彦君）

○良いお年をお迎え下さい。皆様のご多幸を祈念しておりま
す。 （齋藤孝一君）

○藤井会長、神保幹事、半年間お疲れ様でした。（萱垣 建君）
○岩崎君の本を買いました。 （恒川和男君）
○１年間ありがとう。来年も元気に頑張りましょう。

（深澤良介君）
その他１名よりご協力頂きました。

◇第1199回１月11日㈬通常例会（和食）
新春初例会 誕生日・結婚記念日祝福
新春アトラクション 久田君による能
米山奨学生 張 嘉桐君来訪日

１月４日㈬ クラブ休日（正月）

◇第1200回１月18日㈬通常例会（立食）

◇第1201回１月25日㈬通常例会
会員卓話 日比野三吉彦君
【例会後】第７回理事会

＜ 例会開催予定 ＞

１月は職業奉仕月間です


